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КОРОТКО АКТУАЛЬНО

Первую карту объединенной 
Тапаской волости волостное 
руководство совместно с фир-
мой E.O.Map начало редакти-
ровать еще осенью прошлого 
года. Надобность в такой карте 
оказалось острой, отметил за-
меститель волостного старей-
шины Теэт Койтъярв. «У нас 
постоянно спрашивали – что 
интересного можно посмотреть 
в Тапаской волости, где нахо-
дятся достопримечательности и 
туристические объекты. Раньше 
были выпущены карты города 
Тапа, но в прежних волостях 
Сакси и Лехтсе никаких карт 
не издавалось»,- уточнил Теэт 
Койтъярв.

На новой туристической кар-
те обозначены все автобусные 
остановки, основные населен-
ные пункты, имения и объекты 
природы. На карте обозначены 
также старинные названия и сел 
деревень – в народе до сих пор 
пользуются этими названиями. 
Так удалось обозначить уже 
давно стертые с лица земли на-
селенные пункты. «Это важно 
для нашей истории и памяти 
для нашей молодежи»,- добавил 
Койтъярв.

На карте туриста отмечены 
объекты, которые указаны в 
тематической планировке Ляэ-
не-Вирумааского уезда, как наи-
более значимые ландшафтные 
панорамы.

Издание новой карты турис-
та обошлись волости в 32000 
крон, тираж издания  - 2000 
экземпляров. Карта поступила в 
продажу в книжные магазины и 
туристический инфопункт.

Тапаские Вести

14 июня в тапаской лютеран-
ской церкви выступил Нацио-
нальный Мужской Хор Эстонии 
(RAM). Исполнена программа 
«Я благодарю Тебя». Именитый 
хор выступал в Тапа в 2000 году 
во время акции Эстонской же-
лезной дороги, когда специаль-
ный поезд с хористами проехал 
по Эстонии, все концерты этого 
тура проходили на вокзалах.

Июньский концерт в тапас-
кой церкви был для слушателей 
бесплатным.

Тапаская 
волостная управа.

Май этого года стал знамена-
тельным для двух вирумаа-
ских библиотек. Церемонии 
открытия состоялись в Кунда 
и Лехтсе.

82-летняя читательница 
из Лехтсе вспоминает, как 
более чем 50 лет назад она 
приходила в местную библи-
отеку, которая располагалась 
в здании волостной управы. 
Библиотекой тогда был боль-
шой шкаф с навесным за-
мком. Но все читатели знали 
точное время открытия этого 
шкафа-библиотеки. Сегодня 
у лехтсеской библиотеки 200 
квадратных метров рабочей 
площади, а также единая 

система абонимента, работа-
ющая в Тапаской волости.

Заведующая библиотеки 
Айри Нурк имеет десятилет-
ний стаж работы в Лехтсе. 
Для нее открытие новых ра-
бочих помещений, в первую 
очередь, означает активиза-
цию работы клуба любителей 
книги. Не исключено, что в 
библиотеке скоро будет до 400 
читателей, именно столько 
их было еще 10-15 лет назад. 
Сегодня в Лехтсе выдано 200 
читательских билетов.

Эту же мысль высказал 
волостной старейшина Куно 
Рооба. Для него важным яв-
ляется привлечение местных 

детей к книге и чтению.
Ремонт первого этажа лехт-

сеского центра культуры обо-
шелся волости в 1,3 млн. крон. 
Оборудование новой библио-
теки частично финансировало 
министерство культуры. В 
Центре культуры Лехтсе ра-
ботают еще волостной пункт 
обслуживания и кабинеты 
семейных врачей.

В планах Тапаской волости 
еще значится ремонт библио-
теки в Сакси. Решения требует 
проблема аренды помещений 
для библиотеки в Янеда.

Самуил Голомб

Тапаская волостная управа 
совместно с ЦУ Dharma по-
могла живущей в Лехтсе семье 
в ремонте дома. Для ремонта 
печной трубы и дымохода были 
найдены необходимые суммы и 
рабочие. 

Семья получила в 2003 году 
от волости бесхозное и аммор-
тизированное здание. Здание 
приватизировали, решено было 
создать здесь свое семейное 
гнездо. Своими силами был 
начат ремонт старого жилого 
дома. И это в ситуации. Что 
новыми хозяевами стали пен-
сионеры по болезни, у кото-
рых трое несовершеннолетних 
детей. Семья показала себя 
трудолюбивой. Это и стало 
основной причиной оказания 
помощи волостной управой с 
привлечением благотворитель-
ной организации Dharma.

Эне Аугасмяги, советник 
по социальным вопросам

С 27 мая на железнодорож-
ных маршрутах  Edelaraudtee 
вступило в силу летнее рас-
писание. Изменения касаются 
маршрутов на Тарту, Таллинн 
и Нарву.

Жителей тапаского региона, 
в первую очередь, касаются 
следующие изменения:

*Поезд Таллинн-Тарту от-
правляется из Таллинна в 6.40 
(ранее – 6.12). Прибытие в 
Тапа – 8.10. Прибытие в Тарту 
– 9.54.

*Поезд Тарту-Таллинн при-
бывает в Тапа в 9.24. Прибы-
тие в Таллинн в 10.47.

Тапаские Вести

Само недостореное здание и 
его снос вызывают в жителях 
улицы Валгейые двойствен-
ное чувство. Этой тапаской 
истории уже почти 20 лет.

Елена, которая живет в 
непосредственной близости 
считает, что недострой был 
опасным для детей. Но и стро-
ительство новой многоэтажки 
у нее радости не вызывает.

Жилой дом по адресу 
Валгейыэ 13 заложили в 80-е 
годы как кооперативное това-
рищество. Это было время, 
когда рубль был еще в ходу, 
с юмором заметил волостной 
старейшина Куно Рооба. Стро-
ительство было остановлено 

из-за нехватки строителей. 
Исполнительный комитет 
ракверескогорайона своей 
властью перевел строителей 
на более важные объекты в 
Раквере. В 2000 году недо-
строенное здание перешли 
от города Тапа министерс-
тву обороны. Размер сделки 
составил 57 000 крон. Ми-
нистерство рассчитало, что 
с расширением милитарных 
объектов военным понадо-
бится жилая площадь. Жилой 
дом по адресу Валгейыэ 13 
планировалось перестроить 
под общежитие. Но уже скоро 
стало ясным, военное обще-
житие все же будет построено 

на улице Вески. Долгострою 
на Валгейыэ было сужде-
но ждать своей дальнейшей 
участи.

Военные заявили, что не-
обходимость в строительстве 
жилья остается в Тапа для них 
актуальной. Не исключено, 
что тапаский долгострой все 
же увидит строителей.

Хотя сегодня дешевле пост-
роить новое здание, чем пере-
страивать «замок призраков» 
конца советского времени.

Самуил Голомб, 
 по материалам Вирумаа Театая и 

пресс-сообщений  
Министерства Обороны

Библиотечное новоселье

Недострой улицы Валгейые – 
достояние истории

Фото Хейки Вунтус

Волость издала 
карту туриста

Волость помогла 
семье в ремонте 

дома

Edelaraudtee 
изменила графики 

движения

Национальный 
мужской хор в Тапа

22 июня, в предверьи праздни-
ка Яановой ночи в парке Моэ 
состоится народное гуляние. 
Для детей подготовлена веселая 
игровая программа. Взрослые 
смогут помериться силами в 
перетягивании каната, жиму 
гири и других народных заба-
вах. Местная самодеятельность 
выступит с небольшим концер-
том. Танцевальную программу 
готовит известный в Вирумаа 
ансамбль Recontra.

Тапаская 
волостная управа

 

Народное гуляние 
в парке Моэ

Представительство волостной управы во главе с старейшиной Куно Рооба (справа) на церемонии 
открытия библиотеки.  Керсти Бурк (вторая справа) - руководитель Тапаской региональной 
библиотеки обеспечит коллегам из Лехтсе методическую помощь.
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Фото Хейки Вунтус

Грузооборот Eesti Raudtee (Эс-
тонская железная дорога – ЭЖД), 
по первоначальным данным, со-
ставил в мае 2,9 миллиона тонн, 
что на 22,3 процента меньше, чем 
в мае прошлого года, сообщила 
пресс-служба предприятия.«К 
сожалению, политические отно-
шения между странами негативно 
внияют на наши экономические 
показатели. Это касается все-
го проходящего через Эстонию 
транзита. Образно говоря, за один 
месяц мы оказались отброшены 
на 6 лет назад, в осень 2001 года, 
- комментирует ситуацию на ЭДЖ 
ее коммерческий директор Рене 
Варек. – Тогда, непосредственно 
после объявления о приватиза-
ции у партнеров ЭЖД появилась 
неуверенность, произошел отток 
грузов и перевозки пошли в обход 
Эстонии».

Как уже сообщала ЭЖД, в мае 
она принимала от других желез-
ных дорог в среднем в день 23,1 
состава, что в сравнении с маем 
2006 года на 28% меньше.

«Нельзя сравнивать нас с маем 
прошлого года. За это время ЭЖД 
сделала в развитии мощный ры-
вок, и, начиная с декабря 2006 
года по апрель 2007 года, на рынке 
сложилась новая ситуация, когда 
ЭЖД стала впервые в своей исто-
рии играть ведущую роль среди 
железных дорог Балтии и имела 
самый большой грузооборот. Но 
если сравнить сегодняшее положе-
ние с результатами марта-апреля, 
то картина получится печальная. 
По сравнению с мартом мы при-
нимали на 36,5% меньше составов, 
а по сравнению с апрелем – на 
34,7% меньше», - говорит Варек.

Пресс-служба ЭЖД приводит 
следующие данные: нефти и не-
фтепродуктов в мае по железной 

дороге перевезено 1,71 млн тонн, 
что на 18,7% меньше, чем год 
назад. Главным образом уменьши-
лись перевозки светлого топлива 
– дизельного топлива и бензина.

Существенно упала перевозка 
угля. В мае 2006 года перевезено 
0,73 млн тонн, в этом мае – только 
0,25 млн.

Тот уголь, который по ЭЖД 
перевезли в мае, был заказан для 
транспортировки еще в апреле, по-
ясняет Варек. «В июне ожидается 
еще более значительное падение 
грузопотока, так как отгрузка до 
сих пор не началась и предполо-
жить, когда возобновится в направ-
лении Эстонии отгрузка угля или 
зерновых, очень сложно». 

Единственный вид груза, пока-
завший рост, – сланец, его перевез-
ли в мае на 27 процентов больше, 
чем год назад. 

Объем транспортируемой по 
ЭЖД древесины снизился на 20%, 
удобрений – на 22%.

В сообщении ЭЖД отмечается, 
что снижение грузооборота кос-
нулось только ЭЖД. Если ЭЖД 
как грузоперевозчик перевез в 
мае 2007 года на 31 процент мень-
ше грузов, чем в тот же период 
прошлого года, то связанные с 
Россией и использующие инфра-
структуру ЭЖД компании Westgate 
и Spacecom увеличили свой оборот 
на 18,5 и 3% соответственно. Это 
говорит о том, что в сегодняшней 
сверхполитизированной ситуации 
идет перераспределение рынка в 
пользу определенных фирм.

В целом за пять месяцев текуще-
го года по железной дороге было 
перевезено 19,69 млн тонн грузов, 
что на один миллион тонн больше, 
чем за тот же период 2006 года. 
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Где работать основной шко-
ле Лехтсе – вопрос, который 
обсуждается уже с советских 
времен. Тапаское волостное 
собрание также оставляет от-
веты на будущее.

На последнем собрании 
волостной экономическо-бюд-
жетной комиссии обсуждались 
пункты программы развития 
волости, в частности, и место-
нахождение основной школы 
в Лехтсе. Было высказано два 
варианта – реновация имения 
Прууна или строительство но-
вого здания. В имении Прууна 
сегодня учатся 58 учеников, в 
новом здании объединились бы 
школа и детский сад.

Волостной старейшина Куно 
Рооба рассказал, что в резуль-
тате серьезного обсуждения 
в комиссии принято решение 
вписать в планы инвестиций 
реновацию имения. Следова-
тельно, пока школа остается 
на прежнем месте. Будущее 
расположение школы будет 
решено в ходе составления 
программы развития волост-
ной сети учебных заведений.

Надо учитывать, что в са-
мом Лехтсе мнения по поводу 
будущего местонахождения 
основной школы разделились. 
Имение Прууна и строительс-
тво новой школы – оба плана 
имеют как положительные, так 
и отрицательные аргументы. 
Найти единственное верное 
решение довольно сложно, 
заметил Рооба.

Если школа работает в зда-
нии имения с 1919 года, то 
детский сад сегодня вынуж-

ден работать в двух здани-
ях. Вполне естественно, что 
большинство пользователей 
услугами детского сада стоят 
за строительство новой школы-
детского сада.

Выпускница основной шко-
лы Ирья Роодла ратует за со-
хранение школы в имении. По 
ее мнению, это идеальное по-
мещение для сельских школь-
ников, а детский сад может 
и в квартире расположиться. 
«Сегодня трудно найти лучшее 
место для школы, чем в истори-
ческом имении. Здесь получили 
образование тысячи детей. Нет 
смысла строить новую школу в 
центре поселка, где у детей не 
будут никакого единства с при-
родой. Такая школа особенно 
подходит детям, которые могут 
учиться в маленьких классах. 

Школа сохраняет домашнюю 
обстановку»,- считает завуч 
Мерике Кярмас. 

Основная школа Лехтсе 
активно участвует в движении 
союза школ-имений. С архи-
тектурной позиции нельзя не 
отметить перестройки здания 
в 1960 году, которая сущест-
венно изменила внешний вид 
имения. Для специалистов 
имение уже не является исто-
рическим.

К счастью, в волости Тапа 
никто не говорит о закрытии 
школы в Лехтсе и переводе де-
тей в Тапа. Куно Рооба заверил, 
что школа в Лехтсе останется. А 
место, где детям учиться опре-
делится со временем.

Марина Лощина, 
Вирумаа Театая

 (перевод с сокращением) 

В мае Эстонская железная дорога 
(ЭЖД) приняла по сравнению с 
апрелем на треть меньше товар-
ных составов. В июне грузооборот 
компании еще более сократился.

Из-за напряженности в эстонс-
ко-российских отношениях сред-
несуточное число принимаемых 
ЭЖД товарных составов упало с 
35,2 в апреле до 23 в мае, сообщила 
пресс-служба предприятия.

31 мая ЭЖД приняла 22 поезда, 
1 июня - 21 товарный состав. В 
прошлом году в среднем за сутки 
по ЭЖД проходило в мае 32,3 
грузовых состава.

По сообщению пресс-службы 
ЭЖД, и в июне продолжается 
сокращение проходящих через 
Эстонию товарных поездов, по 
планам российской стороны – в 
среднем до 17,6 в сутки.

Это означает, что ЭЖД долж-
на разработать для адаптации к 
изменившейся ситуации сберега-
ющую программу, которая будет 
предусматривать как сокращения 
расходов на инвестиции, так и 
переоценку эксплутационных рас-
ходов, в том числе и на персонал. 
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В связи с существенным сокра-
щением перевозок Эстонская 
железная дорога вынуждена 
урезать свои ежемесячные 
расходы на 40 миллионов крон. 
Половину планируется сэконо-
мить на уменьшении расходов 
на топливо, запчасти, ремонт 
и другие эксплуатационные 
расходы, остальное, как сказал 
ETV24 пресс-секретарь ЭЖД 
Урмас Глазе – «на сокращении 
других расходов». По словам 

Глазе, будут урезаны затраты 
на дорогу, подвижной состав и 
персонал. 

«200 работников будет от-
правлено в очередной отпуск, 
который продлится не менее 
двух недель. В ближайшее 
время в отпуск будет отправ-
лено еще 200 работников. До 
тех пор пока будет сохранять-
ся надежда на возобновление 
товаропотоков в восточном 
направлении, сокращать нико-

го не планируется», - отметил 
Глазе. 

Помимо указанного, ЭЖД 
сократит и инвестиции, ко-
торые можно отложить или 
отменить. «По бюджету 2007 
года Эстонская железная доро-
га планировала инвестиции в 
размере 870 миллионов крон, 
однако сложившаяся ситуация 
позволяет инвестировать не 
более 350 миллионов».

DELFI

Направляющиеся на учения 
Kevadtorm автоколонны Сил 
обороны затруднили движе-
ние по дорогам во многих 
районах страны.

Автоколонны вышли рано 
утром из Таллинна, Тапа, 
Йыхви и Выру и начали 
движение по шоссе Пийбе, 
Таллинн-Тарту, Тарту-Йых-
ви и Тарту-Выру в сторону 
Тартуского и Пылваского 
уездов. Некоторые колонны 

двинулись в путь в полдень.
Пресс-служба Главного 

штаба Сил обороны сообщи-
ла, что колонны двигались со 
скоростью около 70 км/ч. Так 
как колонны очень длинные, 
водители на могли осущес-
твить идти обгон военной 
колонны.

Kevadtorm – крупнейшие 
учения Сил обороны Эсто-
нии, в которых в этом году 
приняло участие около 2500 

военнослужащих. В этом году 
учения прошли в 9 волос-
тях Тартуского и Пылваского 
уездов, а самые интенсивные 
маневры прошли в волостях 
Хааслава, Ахья, Моосте и 
Вастсе-Куусте.

Для солдат срочной служ-
бы учения являются пос-
ледним крупным учебным 
мероприятием перед демо-
билизацией.

PM Online

Школа в Лехтсе остается 
в имении Прууна

Грузооборот ЭЖД упал 
до уровня 2001 года  

ЭЖД готовится 
к трудным временам

Днем 24 мая под Аэгвийду за-
горелся паровоз, тянувший в 
сторону России состав с пус-
тыми топливными цистернами. 
Причиной пожара явилось возго-
рание изоляции электропроводки 
двигателя, сообщил Delfi пресс-
секретарь Северо-Эстонского 
спасательного центра Антс Раава. 

Сигнал об инциденте поступил в 
14.54, огонь был взят под контроль 
в 15.57 и потушен в 16.29. 

По словам Раава, поезд ушел на 
запасный путь, и помехи движению 
не было. Цистерны, по данным опе-
ративного дежурного спасательной 
службы, были пусты. 

DELFI 

Под Аэгвийду загорелся 
локомотив

ЭЖД переходит 
в режим экономии

Автоколонны военных 
затруднили движение

Работа школы в имении Прууна позволила сохранить внешний 
вид старинного здания.
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ТАПАСКИЙ ТЕЛЕТАЙП  

Четыре новых спасательных авто-
мобиля, купленных для Вирумаа, -  
повысят боеспособность здешних 
спасательных команд. 

Автомобили типа «MAN», по 
сравнению с имеющимися, более 
совершенные - у них больший 
объем водяного бака, они оснаще-
ны дополнительными средствами, 
необходимыми при различных 
спасательных работах. 

По словам руководителя служ-
бы спасательных работ Восточно-
эстонского спасательного центра 
Тауно Сууркиви, получение новых 
автомобилей означает для центра 
очень мощный прогресс по части 
техники. Машины, по сравнению с 
до сих пор использующимися ЗИ-
Лами,  универсальнее, что означает: 
если ЗИЛ - лишь так называемый 
пожарный автомобиль, то новые 
машины оснащены так, что исполь-
зовать их можно при всевозможных 
прочих спасательных работах». 
Использование новых машин су-
щественно улучшит, по его словам, 
уровень готовности к спасательным 
работам, поскольку после того, как 
городские команды получат новый 
транспорт, спасательные машины 
более старого типа отправят на об-
служивание сельских регионов. 

Машины предназначены пре-
жде всего для спасательных работ 
в городских районах, а во вре-
мя лесных и торфяных пожаров 
их использовать нельзя. «Такого 
универсального спасательного 
автомобиля, который был бы пред-
назначен для работы как в лесу, 
так и в городе, и не существует», 
- сказал Сууркиви. Так что во 
время тушения лесных пожаров 
спасателям придется по-прежнему 
мириться со старыми ЗИЛами. «На 
самом деле ЗИЛы для работы на 
природе очень хороши, если бы 
нам еще удавалось поддерживать 
их в рабочем состоянии», - сказал 
Сууркиви. Кроме того, спасатель-
ный центр приобрел для работы в 
лесу и на торфяных полях технику 
поменьше. 

Эрик Калда, 
Северное Побережье 

Наш комментарий: 
В Ляэне-Вирумаа новые маши-
ны «MAN» получили пожарные 
в Раквере, Кунда и Тапа. Пока 
новая техника еще не в ходу, 
спасателям необходимо пройти 
специальные курсы и практикум 
использования новых пожарных 
машин. 

 

Инфомероприятие 
«Действующая

 молодежь»
15 мая в тапаском центре 

культуры Культуурикода со-
стоялось информационое ме-
роприятие «Tegusad Noored» 
(«Действующая молодежь») 
направленое прежде всего на 
молодежь Тапаской волости 
15-20 лет. Местная молодежь 
узнала о возможностях добро-
вольной деятельности за рубе-
жом и работе международных 
лагерей по обмену молодежи. 
Была предоставлена информа-
ция по европейской программе 
EVS (добровольная работа за 
рубежом). Инфодень провели 
активисты из стран ЕС.

Победители конкурса 
Департамента спасения

На творческий конкурс, объяв-
ленный в этом году Департамен-
том спасения, из Ляэне-Вирумаа 
поступило 295 работ. Среди них 
72 сочинения, 210 рисунков, в 
конкурсе приняли участие учени-
ки из 18 школ и 3 детских садов. 
Кристин Крууз из тапаского де-
тского сада Pisipõnn за рисунок 
«Набираю номер 112» получил 
специальную премию.

Марафон старинных 
автомобилей пройдет 

через Тапа.
Участники марафона «Peking 

to Paris» 21 июня проедут через 
Тапа. Официально это авто-
шоу называется «1907 Peking 
- Paris 2007». Тапаский отре-
зок автомарафона продлится с 
14.30 до17.30. Машины должны 
пройти этот отрезок двигаясь не 
быстрее 50-70 км/ч. В марафоне 
принимает участие 134 старин-
ных автомобилей.

Женимся... Умираем...
В пресс-сообщении Ляэне-

Вирумааской уездной управы 
приводится статистика отдела 
гражданского состояния за май 
2007 года. Всего у уезде родилось 
54 ребенка. Умерло – 82, из кото-
рых 14 в Тапаской волости. В мае 
свое первое венчание за время 
работы в Тапаской лютеранской 
церкви провела пастор Реэт Ару.

Благотворительный кон-
церт евродобровольца

Фолдемар Майер – доброволец 
европейской программы совмес-
тно с другими добровольцами, 
работающими в Тапа, устроил 
благотворительный концерт, на 
котором были собраны средства 
для тапаского детского дома. 
На первом таком мероприятии 
в Тапа было принято решение 
собрать деньги для покупки 
детям велосипедов. Основой 
концертной программы стало 
выступление тапаского женс-
кого танцевального коллектива. 
Вместе с местными танцорами 
на сцену вышли и сами орга-
низаторы благотворительной 
акции - Фолдемар Майер, а также 
Катарина Традт и Голомбе Пиге-
ариас. Свою лепту в концертную 
программу внесли акробаты из 
тапаской спецшколы.

«Некурящий класс» - 
проект не для 
слабонервных

Проект-соревнование «Неку-
рящий класс» в Ляэне-Вирумаа 
сумели довести до финиша 18 
классов из 18 школ, всего в 
проекте было задействовано 
326 учеников. Среди них до за-
вершения проекта смогли дойти 
28 учеников из 9a и 12 классов 
Тапаской Русской гимназии.

Новые машины спасателей 

«Мы могли бы организовать 
ярмарку своими силами, но 
ярмарка была направлена 
на молодежь. Нельзя было 
пренебречь организаторской 
работой самой молодежи. Вот 
поэтому приняли на работу 
ученика Тапаской гимназии 
Рейго Тамма. Мы договори-
лись, что кабинеты волостной 
управы и наши телефоны 
доступны Рейго только во вне-
урочное время. Из-за ярмарки 
учебная работа не должна 
была страдать» - Куно Рооба, 
волостной старейшина.

«Мне трудно давать объ-
ективную оценку всему ме-
роприятию. Но было приятно 
услышать за своей спиной 
разговор двух женщин, кото-
рые узнали во мне организа-
тора выставки. Хочу заметить, 
что планка моих ожиданий 
была поднята очень высоко» 
-  Рейго Тамм, организатор 

выставки-ярмарки, ученик 
тапаской гимназии.

«Мы ни секунды не сомне-
вались. Решение участвовать 
было единогласным» - Диана 
Адассон, руководитель про-
дажи ПО Jäneda Mõis

«Участие учащихся было 
все же скромным. Это вызва-
ло разочарование, мы ждали 
лучшего результата. Навер-
ное надо было вести более 
широкую рекламу в школах» 
- Рейго Тамм, организатор 
выставки-ярмарки, ученик 
тапаской гимназии.

«Надо учитывать, что среди 
176 зарегистрированных в во-
лости предприятий есть и такие, 
где работают всего 2-3 человека. 
Принять участие в двухднев-
ной ярмарке просто не было 
возможности» -  Куно Рооба, 
волостной старейшина.

«Разочарование вызвал ка-
тегоричный отказ некоторых 

фирм, уоторые могли бы быть 
украшением выставки. Это 
была бы моральная, а также 
финансовая поддержка всего 
мероприятия» - Рейго Тамм, 
организатор выставки-яр-
марки, ученик тапаской гим-
назии.

«Даже младшие школьники 
брали буклеты о вреде курения. 
Сказали, что отдадут своим 
родителям» - Сента Мальва, 
Тапаская больница.

«По числу погибших в по-
жарах наша страна лидирует во 
всем мире. В прошлом году по-
гибло 164 человека. Основная 
причина – отсутствие датчиков 
дыма. Молодые в этих вопросах 
разбираются даже лучше своих 
родителей» - Юрий Аавик, ру-
ководитель продажи Центра 
безопасности Tamrex.

Самуил Голомб по материалам
 пресс-сообщения Ляэне-

Вирумааской уездной управы

Ярмарка: цитаты, мнения

Волостной старейшина Куно 
Рооба остался доволен вы-
ставкой-ярмаркой, которая 
познакомила посетителей с 
Тапаской волостью. Но на 
вечерних мероприятиях-кон-
цертах было зрителей намного 
меньше, чем это планирова-
лось организаторами.

Выставку-ярмарку можно 
образно разделить на три со-
ставные части – выставка, про-
грамма обучения молодежи и 
два концерта. В выставке при-
няло участие 38 предприятий 
или предпринимателя. Это 
очень хороший показатель. 

Участники учебных семинаров 
также высоко оценили уровень 
этих занятий. Доклады отмеча-
ла хорошая подготовка лекто-
ров, молодежь смогла активно 
принять участие в обсуждении 
будущего волости. Не раз вы-
сказывались предположения 
о возможном возвращении в 
родные края после окончания 
профессионального обучения.

«Думаю, что политические 
события в столице заставили 
людей вечерами быть дома. 
Организаторы думали, что яр-
марку вообще отменят или пе-
ренесут на более приемлемое 

время»,- заметил Куно Рооба.
Такие выставки-ярмарки 

будут проводится и в будущем. 
Потенциала в Тапаской волости 
достаточно. Всего в волости 
зарегистрировано 150 предпри-
ятий или предпринимателей из 
числа физических лиц.

Предприятия на первой та-
паской ознакомительной вы-
ставке-ярмарке вряд ли смогли 
получить финансовую выгоду, 
но в далекой перспективе поль-
за все же есть, подчеркнул Куно 
Рооба.

Айвар Ояперв, 
Куулутая

Выставку-ярмарку омрачили 
политические события

Что необходимо человеку, что-
бы настроение у него вдруг 
изменилось в лучшую  сторону? 
Скажете, причин может быть 
масса. Например, встретил 
давнего  друга или узнал, что 
скоро вам, возможно, поднимут 
зарплату, купили новые  туфли 
или еще что-нибудь покруче.

Но все это может в конце 
концов и не случиться, что де-
лать тогда? 

Советую заглянуть в при-
ятное местечко, уютный бар 
с романтическим  названием 
«Эвиданс» . Недавно, проез-
жая по улице Пикк, я заметил 
небольшой  шатер с оградой из 
мягкой соломы. В нашем  городе 
так мало случается  «новостро-
ек»,  и мне захотелось взглянуть, 
что же тут нам предлагают. 
Прямо у дверей мне приятно 
улыбнулась миловидная жен-
щина - Хели. Это я прочитал 
у нее на табличке. Женщина 
обратилась ко мне по-эстонски, 
а затем  заговорила с мягким 
акцентом по-русски. Я при-
знался  в своем  любопытстве, 
чем же меня  может порадовать 
заведение с  привлекательным  
названием?  Оказывается, у бара  
по улице Пикк, 19 прекрасные  

возможности, чтобы поднять  
настроение простому обывате-
лю. Во-первых, блюда на любой 
вкус. Тут салаты и мясные  блю-
да, и пицца в лучших традициях. 
А поскольку, как призналась мне 
Хели, хозяйка бара местная ук-
раинка, в меню есть непременно 
блюда ее родной  кухни: вареники, 
борщ, мясо в горшочке с грибами, 
«млынци», то-есть блинчики с 
разными начинками. О напитках 
говорить не стану, всякий, кто  же-
лает этого удовольствия, сможет 
выбрать по-вкусу. 

Как выяснилось, помещение 
бара не так давно значительно 
расширилось, и теперь здесь 
могут устроить торжество целые 
группы любителей отдыха и раз-
влечения. Бар принимает также 
заказына торжественные обеды 
и застолья по случаю.   

Пока я пил свой кофе, в бар 
пришла сама хозяйка. Хели лю-
безно понакомила  меня с ней. 
Наталия Гукова, так зовут хозяй-
ку бара, оказалась милой, моло-
дой  женщиной, с обаятельной 
улыбкой. У меня было хорошее 
расположение  духа и  достаточ-
но свободного  времени, поэтому 
я расспросил хозяйку о планах и 
перспективах ее заведения. 

О хорошем  настроении
Оказывается, у Натальи есть 

план развития бара на перс-
пективу, превратив его  в мини 
-  клуб. Сначала один раз в месяц, 
а в перспективе и чаще, хозяйка 
бара  хотела бы устраивать му-
зыкально-танцевальные вечера с 
выступлениями  приглашенных 
музыкантов. Первый такой тан-
цевальный вечер планируется в 
Иванову  ночь 23 июня , для тех, 
кому не хочется сидеть дома у те-
левизора, кто  хотел бы общения 
в кругу  друзей.  Местная укра-
инская  община  также  обещает 
помочь Наталье в этом  деле, ведь, 
где как не в баре можно устроить 
интересный музыкальный, поэ-
тический  вечер.  Глаза хозяйки 
«Эвиданс» светились огоньком 
надежды, и хочется  верить, что у 
таких  людей как Наташа Гукова 
и ее семьи все получится. 

Люди  всегда с удовольствием 
приходят туда, где их  ждут, где 
им рады.  И я тоже поблагода-
рив  хозяйку и  любезную Хели, 
пообещал бывать в их баре как  
можно чаще. Сидя в машине, 
невольно подумал, а ведь у меня  
вдруг  улучшилось настроение, и 
решил , значит не зря остановился 
у дома на Пикк,19. 

Андрей, Тапа



Tapa valla ajaleht Tapaskije Vesti
Roheline tn 19, Arenduskoda

Lehe tellimine ja üldinfo - tel/faks 32 20 026
e-mail: arenduskoda@tapa.ee

Toimetaja Samuel Golomb - mobiil 55 901 782
Korrektor Natalja Golomb 

Küljendaja Liina Kald - tel 32 20 023, mobiil 52 87 998
Trükitud trükikojas Trükis – Pargi 27F, Jõhvi, tel 337 2666

Kuulutuste vastuvõtt Roheline tn 19, tööpäeviti 9.00-16.00.
Toimetusel on õigus kirju ja teisi kaastöid nende selguse huvides 

toimetada ning lühendada.
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ОБЪЯВЛЕНИЯ

1. Продажа песка, гравия, дробленного гравия.
2. Продажа пиломатериалов – доски, брусья.
3. Продажа использованных автомобильных шин.
4. Продажа, ремонт и монтаж автомобильных шин.
5. Продажа балок
6. Продажа дров, угля, торфа и древесного брикета.
7. Работы по покосу травы

Сообщение ПО Takom VM

Справки и заявки по адресу Тапа, Ыуна 15. 
Телефон 322 0028.

- Что вы считаете нужным 
быстро предпринять сейчас 
на государственном уровне, 
чтобы снять усилившееся 
в нынешней кризисной си-
туации напряжение между 
разными общинами Эстонии? 
- Конечно, в первую очередь 
надо сделать все, чтобы восста-
новить доверие между община-
ми и к государству. Успокаивать, 
выслушивать, пытаться понять, 
обсуждать и быть готовыми так-
же к компромиссам. Учитывая 
происшедшие события, это, ко-
нечно, нелегко, но необходимо 
для нашего общего будущего. 

Важная задача - в дальней-
шем лучше информировать 
людей о происходящем и наме-
чаемом, как на эстонском, так 
и на русском языке. Отсутствие 
информации порождает предпо-
ложения и мифы, вызывающие, 
в свою очередь, ложное понима-
ние и путаницу. 

Президент Эстонской Рес-
публики запланировал созвать 
«круглый стол» лидеров, фор-
мирующих мнения. В нем будут 
участвовать представители раз-
ных народностей, журналисты, 
предприниматели, руководите-
ли учебных заведений, обще-
ственные деятели. Совместно 
планируется обсудить сложив-
шееся в обществе напряженное 

положение и поискать возмож-
ные выходы. Бюро министра 
народонаселения тоже активно 
привлечено к процессу. 

Сейчас важно, чтобы все 
поняли, что интеграция важна, 
и она не означает деятельность 
бюро одного министра или це-
левого учреждения, а требует 
сотрудничества между всеми 
министерствами, учреждения-
ми, организациями и обще-
ствами. Необходимо сотруд-
ничество между всеми нами, 
которое до сих пор оставалось 
без достаточного внимания. 
Многие мероприятия в области 
интеграции организовывались 
отдельно для эстонцев и не-
эстонцев - например, обуче-
ние учителей. В дальнейшем 
планируется организовывать 
больше совместной деятель-
ности: обучение, мероприя-
тия, возможности проведения 
досуга со-вместно для обеих 
общин, чтобы люди могли 
больше общаться и учиться 
лучше понимать друг друга. У 
нас могут быть разные родной 
язык и культура, но у нас единое 
будущее и родина - Эстония. 

- По вашему мнению, про-
тивостояние обусловлено 
только переносом Бронзового 
солдата и разным толкова-
нием истории, или в связи с 

этим выплеснулись гораздо 
более масштабные пробле-
мы, которые долго зрели в 
обществе? 

- Наверняка, происшедшее 
связано не только с памятни-
ком. Причины более глубокие. 
Общение между общинами 
было недостаточным, а инфор-
мация - недостаточная и порой 
с «креном». Не существовало 
достаточного диалога на разных 
уровнях. Я имею тут в виду как 
диалог на микроуровне, то есть 
общение между простыми людь-
ми, так и диалог на макроуровне, 
осуществляемый с помощью 
СМИ. У нас просто во многом 
различающееся информацион-
ное пространство, и поэтому 
отношение тоже часто разное. 

- Каковы связанные с тре-
вожными событиями пос-
ледних дней уроки интегра-
ционной работы, которые 
обязательно следовало бы 
учесть в дальнейшем? 

- В ходе прошедших событий 
проявилось знание того, что 
разные общины действительно 
недостаточно общались между 
собой, мало интересовались 
культурой и мировоззрением 
друг друга. 

Интервью из газеты 
Северное Побережье  

Теперь сдать опасные оходы в 
городе Тапа можно по адресу 
Юлесыйду 8, это за магазином 
«Kasekes». Контейнер перехал 
на новое место 29 мая. Измени-
лось рассписание приема отхо-
дов, а также расширен список 
отходов, которые принимаются 
для утилизации. Теперь можно 
сдавать отходы электрооборудо-
вания и ненужную электронику. 
Принимаются и автомобильные 
покрышки.

В пункте приема опасных 
отходов обслуживаются только 
частные лица. Здесь не прини-
маются т.н. крупные отходы 
– мебель, раковины, сантех-
ника.

Для открытия контейнера 
необходимо обратиться к ра-
ботнику пункта приема тары 
«Maskhon», где находятся клю-
чи от контейнера. Просьба 

складывать отходы, особенно 
автопокрышки, аккуратно.

Время работы контейнера: 
Понедельник – пятница 9.00-
17.00, суббота – 09.00 – 14.00.

К вредным отходам отно-
сятся:

*Отходы масла и масляные 
фильтры, промасленная ве-
тошь 

*Отходы красок, клея, лаков 
и растворителей в упаковке

*Ртутные лампы
*Просроченные и не пригод-

ные к употреблению лекарства 
и другие медицинские отходы

*Отходы химикатов и пес-
тицидов 

*Ртутные градусники и дру-
гие содержащие ртуть отходы 

*Батарейки и аккумуляторы
Отходы электрооборудова-

ния и  электроники:
*Крупная домашняя техника 

– холодильники, стиральные 
машины, электроплиты, мик-
роволновые печи, вентиляторы 
и климатическое оборудова-
ние.

*Малая домашняя техника 
– пылесосы, швейные машины, 
часы, весы и кофеварки.

*Электроника – компьюте-
ры, телефоны, автоответчики 
и принтеры.

*бытовая электроника – ра-
дио, телевизоры, видеокамеры, 
магнитофоны, музыкальные 
инструменты.

*Осветительная техника
*Электрический инстру-

мент.
Информация о работе и ус-

лугах контейнера для опасных 
отходов по телефону 3229665.

Сообщение 
Тапаской волостной управы.

Министр Урве Пало: 
«Надо больше общаться!»

Новое место сбора опасных отходов

Центр крови Северо-Эстонской 
региональной больницы объявил 
июнь месяцем нового донора. 
В течение всего месяца центр 
будет ждать новых доноров и 
рассказывать жителям Эстонии 
о необходимости донорства. 
Донорство - благотворительная 
деятельность, которая не зани-
мает много времени и не требует 
труда, с ней могут справиться 
многие из нас. 

К сожалению, в Эстонии ши-
роко распространено мнение, что 
нехватка крови - не наша проблема. 

В Эстонии доноры составляют 
около 2,6% населения, что в два раз 
меньше необходимого - согласно 
рекомендации Всемирной органи-
зации здравоохранения, для обес-
печения стабильного запаса крови 
донорами должно быть минимум 
4% населения страны, сообщает 
пресс-секретарь центра крови 
Северо-Эстонской региональной 
больницы. 

Низкий процент доноров озна-
чает, прежде всего, что Эстония 
зависит в основном от доброй 
воли постоянных доноров, их 

здоровья и возможности прий-
ти на сдачу крови, в случае 
кризиса выбор доноров будет 
ограничен. 

«За последние три года число 
первичных доноров постоянно 
уменьшалось. В то же время 
потребность эстонских больниц 
в компонентах крови растет, а 
это означает, что Эстонии нужны 
новые доноры, которые сочтут 
своим долгом спасать жизни», - 
сказала заведующая центром 
крови Рийн Кулласте. 

DELFI

Июнь - месяц нового донора

Жительнице Тапа Елене (1958 
года рождения) злоумышленники 
навязали SMS-кредит, сообщило 
раквереское отделение Идаской 
префектуры полиции. По данным 
полиции 21 мая на банковский 
счет Елены поступил заказанный 

мошенниками SMS-кредит в 
сумме 10 200 крон. Банковские 
коды злоумышленники обманом 
выведали у женщины по телефо-
ну. Полиция выясняет все обсто-
ятельства мошенничества.

PM Online

Жительнице Тапа 
навязали SMS- кредит

Идаская префектура полиции в 
ходе плановой операции во втор-
ник задержала мужчину, который 
находился в розыске уже 12 лет. 
По словам пресс-секретаря префек-
туры, 27-летний Михаил попался 
сотрудникам МВД в Тапа. Полиция 
разыскивала его с 1995 года в связи 

с ограблением, но мужчине удава-
лось скрываться. «Он переехал с 
матерью в Германию, там получил 
немецкое гражданство и взял новое 
имя», - пояснил представитель 
полиции. Михаил помещен в рак-
вереский арестантский дом. 

rus.postimees.ee

Мужчина скрывался 
от полиции 12 лет 

Продается 1-комнатная квартира в Тапа. 
Цена – 120000 крон. Телефон для справок 5550 9278.

В центре Тапа продается 4-комн. квартира с 
удобствами. Информация по телефонам  

327 1074 или 512 9497.

Арендускода регистрирует желающих на курсы
*Курсы эстонского языка (начальный курс). 

Начало работы по мере набора группы в сентябре.
*Курсы английского языка 

(The New Cambridge English Course 3).
Регистрация: Тапа, Рохелине 19 или по тел. 325 8690

Вниманию читателей газеты «Тапаские Вести»!
В июле редакция газеты находится в отпуске. 

Следующий номер газеты «Тапаские Вести» выйдет в 
августе. Хорошего лета!

От имени редакции Самуил Голомб

Полиция задержала 67-летнего 
жителя Тапа, подозреваемого в 
домогательствах к детям. По-
мощник прокурора Вируской 
окружной прокуратуры Айн 
Тали сообщил, что задержанный 
обвинял детей в кражах, и в ходе 
следствия выяснилось, что дети 
стали жертвами его домога-
тельств. Задержанного взяли под 
стражу по решению суда.

 Летом и осенью прошлого 
года задержанный заманивал 
к себе домой девочек 9-12 лет, 
гладил их и заставлял танцевать 
голыми за деньги на конфе-
ты. Позднее мужчина начал 
подозревать детей в кражах, и 
девочки открыли полиции обсто-
ятельства их встреч с пожилым 
мужчиной.

PM Online

Подозрение в педофилиии 


